

Valdelia et d'autres éco-organismes s'associent pour une semaine d'expertise à Saint-Pierre-et-Miquelon, territoire français de l'Atlantique Nord

Toulouse, le 07 septembre 2023 – **Valdelia, accompagné des éco-organismes Cyclamed, Cyclevia et Soren, entame une collaboration spéciale sur le territoire de Saint-Pierre-et-Miquelon dans le cadre de la Semaine d'échanges autour du déploiement des filières de responsabilité élargie des producteurs dans l'archipel. Cette initiative vise à élaborer un plan d'action éclairé pour une gestion responsable des déchets, la préservation de l'environnement et le soutien à l'économie locale, en partenariat avec l'ensemble des parties prenantes.**

Cette collaboration intervient alors que l'outre-mer français fait face à des défis majeurs en matière de gestion des déchets. Un rapport de la délégation sénatoriale publié en décembre 2022 souligne le retard significatif dans ce domaine. Bien que Saint-Pierre-et-Miquelon se distingue par ses efforts en matière de prévention et de tri des déchets, le rapport met toutefois en lumière l'élimination problématique de déchets via des décharges littorales illégales qui brûlent à ciel ouvert.

L'objectif principal de cette mission inter-filières est d'acquérir une meilleure connaissance des gisements de déchets de l'archipel pouvant bénéficier des avantages des filières REP existantes, d'approfondir notre compréhension des enjeux liés à ces déchets, et à mieux connaître les acteurs locaux. Cette démarche s'inscrit ainsi dans une perspective de développement durable et de responsabilité partagée.



"Déployer les filières REP dans les territoires ultramarins tels que Saint-Pierre-et-Miquelon tient de la responsabilité des éco-organismes, mais cela ne peut se faire sans une connaissance fine du territoire, et des problématiques liées à son caractère insulaire. Bien que des filières de gestion des déchets existent déjà dans l'archipel, il est impératif de promouvoir le partage d'expériences afin de garantir la pérennité et l'amélioration continue de ce qui fonctionne bien, tout en identifiant les domaines où des améliorations sont nécessaires. Dans cette optique, la mutualisation des compétences est essentielle pour rendre ces filières plus performantes. C'est pourquoi nous nous mobilisons autour des parties prenantes locales pour élaborer un plan d'action axé sur l'économie circulaire et la valorisation énergétique pour les années à venir", précise Arnaud Humbert-Droz, Président Exécutif de Valdelia

Au cours de leur déplacement, les éco-organismes entameront une série de rencontres et de visites sur le terrain, en étroite collaboration avec les acteurs politiques et socio-économiques locaux. L'enjeu consistera à trouver des solutions communes et pérennes pour la collecte et le traitement des déchets, et la gestion des stocks actuels tout en élaborant un plan d'action impliquant activement la collectivité, les acteurs économiques locaux, les gestionnaires de déchets et les éco-organismes.

A l'issue de ce déplacement, Valdelia et les autres éco-organismes entendent fournir des solutions tangibles et durables aux résidents de Saint-Pierre-et-Miquelon, professionnels ou particuliers, démontrant ainsi leur engagement envers un avenir plus propre et plus prospère pour l'archipel.





À propos

Éco-organisme agréé par le Ministère de la Transition écologique depuis 2013, Valdélia organise la filière de collecte et de recyclage des Déchets d'Éléments d'Ameublement (DEA) non ménagers auprès des collectivités, entreprises, associations de toutes tailles et de tous les secteurs, sur l'ensemble du territoire national. C'est autour d'un solide réseau de prestataires et de partenaires que Valdélia mutualise non seulement ses solutions opérationnelles de collecte et de traitement, mais organise aussi la seconde vie des produits.

Son existence répond à la fois à des enjeux environnementaux, économiques, sociaux et sociétaux stratégiques, ainsi qu'à une obligation légale. Fort de son expertise reconnue et de son expérience de terrain depuis près de 10 ans, Valdélia est également agréé sur la filière des éléments de décoration textile et la REP PMCB (déchets du bâtiment).

Contact presse

À Saint-Pierre-et-Miquelon :

Benjamin Armengaud, directeur communication | 06 31 27 77 08 | benjamin.armengaud@valdelia.org

À Toulouse :

Marion Elisé, chargée de communication corporate & RP | 07 84 10 14 68 | marion.elise@valdelia.org

Visuels disponibles [dans ce dossier](#) (crédits photos : Valdélia)

